

31 de julio, 1956

Sr. D. Guillermo Céspedes del Castillo
Sagasta, 19-2ª-dcha.
SEVILLA

Mi querido amigo:

Tu carta del 24 del actual me ha producido profundo pesar. Me duele no solamente por tratarse de un caso que afecta a tu persona, cuyos sentimientos comparto plenamente, sino porque demuestra la irresponsabilidad y el salvajismo que impera en este desdichado país. El párrafo de tu carta en que me cuentas las trabas que se te ponen para desarrollar una labor estrictamente científica, constituye el Infierno de la Ciencia española. Siendo el mal global, parece que éste no ha de tener más remedio que la reforma en la estructura total de la nación; pero mientras esta situación, quizá irrealizable porque no se trata de cuestión de sistemas sino de actitudes espectaculares, no se soluciona, es preciso continuar en la brecha, y procurar levantar pequeñas y sólidas posiciones. Esto es lo que llevamos hecho en "IHE".

Comprendo que estés desanimado, mucho más después de la noticia del quebranto nervioso que ha sufrido José Muñoz Pérez y que me ha dolido extraordinariamente por tratarse de un muchacho a quien aprecio muchísimo por su sinceridad y autenticidad. Pero espero que sabrás superar este desaliento teniendo en cuenta las siguientes consideraciones:

1º.- Que nadie puede mandar en tu alma ni tu inteligencia, y que "IHE" se ha acreditado no por la cantidad sino por la calidad de las reseñas que se han publicado en el mismo. No creo que en este aspecto nadie pueda superar lo que tu has venido haciendo en el campo de la historiografía americanista.

2º.- Que estamos dispuestos a apoyarte en todos los sentidos, incluso haciendo una gestión en el Ministerio cuando las cosas estén un poco más consolidadas o bien reorganizadas si es que en octubre se presenta la crisis ministerial de la que todo el mundo habla.

3º.- Que ponemos a tu disposición 100 ejemplares de "IHE" de los procedentes de la subvención ministerial, para que hagas el intercambio que te parezca oportuno con las Revistas de América, y

.../...

.../...

42.- Que todos estamos en bloque de tu lado y que ganaremos o perderemos conjuntamente.

Respecto a la "Historia Social", créeme que la estoy necesitando de veras. Así pues te ruego me la mandes cuanto antes mejor.

Muchas gracias por el interés que te has tomado respecto a la fotografía que te pidió mi esposa.

Recibe un fuerte abrazo de tu buen amigo,

JV/CG.